

Título: **Bibliotecóloga presenta su colección de Funkos avaluada en 6.000 dólares**

Desde \$10.000 cuestan estas populares figuras de cabezas enormes

Bibliotecóloga presenta su colección de Funkos avaluada en 6.000 dólares



Tamara Yáñez y parte de su colección, fuera de sus cajas.

FRANCISCA ORELLANA

No se considera una acérrima coleccionista, pero cuando quiere un Funko Pop! no se queda tranquila hasta conseguirlo. La bibliotecaria Tamara Yáñez (35, integrante del podcast "El Club de Lectura") tiene 140 de estas figuras coleccionables creadas por la empresa estadounidense Funko en 1998.

Seguro las ha visto: tienen cabezas y ojos gigantes pero cuerpos pequeños; representan a personajes de populares series, películas, videojuegos y también a personas de la vida real.

"Solo compro los que me gustan, pero hay gente que se compra la colección completa. Los que logran sacarme todo mi dinero son los relacionados a la película de Lilo y Stitch: cada vez que digo que es suficiente aparece alguno nuevo, como uno disfrazado de vampiro. Lo último que me compré fue el de Doctor Who 10: la serie me gusta mucho, se va reencarnando en diferentes actores y yo quería el 10. Lo encontré en una tienda en Punta Arenas y a un precio normal", comenta.

Yáñez también acaba de sumar un funko de Hello Kitty vestida de monstruo: "Es que se ve demasiado tierna verla disfrazada como un monstruo marino o Godzilla con un auto en la mano", explica. Cada figura cuesta desde \$9.990; lo más caro que ha pagado han sido \$60.000 por un funko de dragón

Representan a personajes de series, películas, videojuegos y también personas de la vida real. El único chileno que está en "modo funko" es el futbolista Alexis Sánchez.

de la película de Maléfica: "Lo compré en Estados Unidos, y costaba más caro porque venía con una polera y un pin, pero era la única opción que había de tenerlo".

Ella usa la app de Funko, que le permite llevar un registro de los modelos que tiene y en cuánto está valorado cada uno. El que más le gusta, por ser el primero que tuvo, fue el de Elvis Presley con una chaqueta celeste: "Está avaluado en 1.000 dólares, porque sacaron pocas unidades. Lo cuido como hueso de santo porque me gusta mucho y no lo voy a vender. Me lesean harto por su precio, pero es mi pequeña fortuna", dice. Su colección completa está avaluada en casi US\$ 6.000 (\$4.413.000 aprox.). "Pero no me he gastado esa cantidad", afirma: calcula que si cada modelo cuesta en torno a \$10.000, ha gastado mínimo \$1.400.000.

**-¿Por qué los guarda en caja?
 -¿Valen más?**

"Mi sueño es tenerlos en repisas, pero como no he podido hacerlo los tengo en cajas porque es más fácil apilarlos y no se maltratan. Pero sí, hay gente que así los revende más caros.

Incluso si la caja está mal impresa se incrementa el precio.

Venta y reventa

Además de graciosos, bonitos y minimalistas, los Funko Pop! son un hobby súper accesible, afirma Rop Villanueva, analista de tecnología y fundador de "Entrepreneur", quien tiene 21 muñecos: las figuras de Star Wars, Darth Vader y Boba Fett son sus predilectas. "Tienen un precio bastante accesible, aunque algunas pueden llegar a valer hasta miles de dólares", dice.

Carlos Arratía, asesor digital para marcas de retail y docente de Publicidad de la Universidad Santo Tomás, es fanático de los funko. Destaca que esta marca permea mercados infantiles y adultos, sin importar género. "El CEO de la compañía Funko, Brian Mariotti, nos presentó en la Comic Con de Nueva York en 2010 y así atrajo una nueva audiencia", recuerda, destacando que la marca generó ganancias sobre los US\$ 400 millones ese año.

La clave de su popularidad, opina, es la acertada elección de personajes y licencias atractivas. "El Pop Vinyl de Hello Kitty fue uno de los primeros en

Los más vendidos

Si bien hay mucha reventa en foros y grupos en redes sociales, los fanáticos concuerdan en que es mejor asegurarse comprando solo en tiendas oficiales para evitar caer en imitaciones. Los originales vienen con un código de barras especial. Hay tiendas oficiales de la marca, como WePlay, Juguetería Mirax o Mercadolibre. Ignacio Hevia, gerente comercial de Mercado Libre Chile, dice que son un hit. "La cantidad de funkos vendidos este último año aumentó 250% respecto al año anterior. Los más vendidos en nuestro sitio son Baby Yoda, de la serie de The Mandalorian, que causó un gran revuelo e impacto a nivel mundial", dice. Le siguen Harry Potter y Naruto. "En foros he visto que se busca harto a Alex Delarge de la Naranja Mecánica. Tengo entendido que los originales eran solo 12 y valen más de 10.000 dólares. También está el Dumbo Payaso de Disney, que es muy solicitado, como también un Batman plateado lanzado como edición especial de Hot Toys", detalla Villanueva.

Otros muy solicitados son los relacionados a Hello Kitty, afirma Arratía: "Los que tienen un valor más elevado en el mercado son el de la versión Pride o el de la Estatua de la Libertad, que llegan ambos a \$19.990 promedio", indica.

ser vendidos. Es una reliquia de la marca y uno de los más caros que se pueden conseguir en las reventas. Diseñan figuras mediante acuerdos con compañías como Marvel, Disney, HBO, Lucas-Film, WB y AMC, lo que les ha permitido lanzar productos con propiedad intelectual que muchos buscan. Y así se transforman en objetos del deseo. Ahora hay de cantantes, deportistas o reconocidas personalidades mundiales", dice.

Por cierto, el único chileno en modo Funko es Alexis Sánchez, cuya figura se vende a \$24.000 en Mercadolibre.